

LE CRI D'ASCQ

Siège :
2, Rue Gaston-Baratte
A S C Q

Bulletin d'informations locales et sportives
Édité sous les auspices de l'U. S. Ascquoise (Société agréée du gouvernement n° 14.020)

Rédaction : Téléph. 2

Imprimerie : Téléph. 91

Abonnement de soutien :
150 fr. par an
C. C. P. :
U. S. Ascq 121-207 Lille

NOS SOCIÉTÉS, leurs origines et activités

LA PHILHARMONIE

qui fêtera son 95^{ème} Anniversaire le 29 Avril 1951

On a lu dans le « Cri d'Ascq » précédent, sans commentaires, les statuts de la première société de musique d'Ascq. Reparons-en aujourd'hui.

Quel rapport peut-il y avoir entre cette première et la Philharmonie ?

En l'absence de tous documents entre 1825 date de la fondation de cette première société et 1856 date de la fondation de la Philharmonie inscrite sur la bannière, il y a un iatus de 31 ans. Comment l'expliquer ?

Tout simplement par la mort de la première société, ou tout au moins un sommeil.

On ne peut qu'apporter une preuve, et encore n'est-elle pas convaincante. La voici : A cette époque, les carrousels devaient à la mode, et Ascq n'était pas en retard sur ce point. Il y eut donc à Ascq chaque année un carrousel, et il se fait que pour la circonstance on fit appeler à la musique de Flers.

Pourquoi aurait-on appelé une musique étrangère, si Ascq en possédait une ?

On répliquerait peut-être que l'un n'empêchait pas l'autre.

C'est possible. Mais comment se fait-il qu'on ne trouve nulle trace de sa vitalité ni à l'église, puisqu'elle devait jouer non seulement aux processions, mais aux jours de fête, chaque premier dimanche du mois, et même aux vêpres, ni à la maison commune, où les statuts avaient été déposés et retrouvés.

Il est plus vrai, croyons-nous, de croire à sa mort ou tout au moins à son sommeil.

A quoi attribuer l'un ou l'autre ?

Peut-être au découragement. Peu de membres engagés dans la société connaissaient la musique c'est tout juste si on savait lire; son étude a-t-elle rebuté au début ces jeunes gens, qui croyaient, qu'il n'y avait qu'à avoir un instrument et souffler dedans; peut-être aussi le nombre trop restreint des musiciens était-il un obstacle, moins il y en a, mieux doivent-ils savoir jouer, chacun étant soliste; peut-être enfin le manque d'assiduité aux répétitions malgré les amendes...

Bref, Benoit Meurisse à l'enseigne du « Château Neuf » résista avec la grosse caisse qu'il avait offert, et on n'entendait plus parler de la musique d'Ascq.

Disons que le cabaret Benoit Meurisse qu'on appelait plus

communément « à Mou Bénot » se trouvait sur la rue Gaston Baratte près de la chapelle en face de chez Pierre Beaucamp.

Henri Mullier et Georges Thieffry ont marié 2 filles du dernier Benoit Meurisse.

Mais revenons à notre société.

Faute de documents il faut recourir à la tradition, et elle a une certaine valeur. Tous ont connu Monsieur Adolphe Selosse le patriarche de la Philharmonie. Il lui a appartenu pendant plus d'un demi-siècle, 54 ans. C'était l'homme intègre, doué d'une grande mémoire concernant les choses du passé, comme tous les vieux ; nous pouvons donc nous en rapporter à lui.

C'est donc Adolphe Selosse qui nous a renseigné sur le président fondateur : il s'appelait M. Reuflet. Or il se fait que le fondateur de la 1^{re} musique était Célestin Reuflet notaire et maire d'Ascq de 1816 à 1840. Ses 3 fils faisaient partie de cette musique ainsi que le fils de son premier clerc Lucien Pille qui lui succéda à la mairie de 1840 à 1855.

Mais il s'agit ici de Joseph Reuflet, fils de Célestin qui fit partie de la 1^{re} musique et succéda à Lucien Pille comme maire de 1855 à 1865. Il n'y a rien d'étonnant alors, qu'arrivé à la tête de la commune, il essaya de remettre sur pieds l'année suivante en 1856, date que porte la bannière, une nouvelle musique qu'il baptisa Philharmonie, et qui devint héritière des instruments de la précédente. Il suffit pour s'en convaincre de citer les noms de Jules Castelain, d'Alphonse Selosse, d'Adolphe Tricot, tous trois fondateurs avec Joseph Reuflet et qui vivaient en 1856, mais étaient encore « garchonnais » en 1825.

C'est ainsi par recouplement qu'on arrive à rétablir la genèse de la Philharmonie.

S'il en était autrement, notre société ne fêterait pas ses 95 ans cette année, mais elle aurait 126 ans.

C'est donc la bannière de la musique qui porte la date de 1856 qui nous renseigne. Celle-ci s'est transmise à ses membres

jusqu'en 1910 sans altération, sauf celle marquée par la vétusté : Elle avait duré 54 ans.

En 1910, à l'occasion des pré-mices du premier prêtre d'Ascq, M. l'abbé Pierre Delebart, son père Emile Delebart fit don d'une nouvelle bannière à la Philharmonie. Elle fut faite sur le modèle de la première, et on y a respecté la date de la fondation 1856. Une seule modification y a été apportée : les instruments de musique brodés, sont simplement enlacés par une banderole représentant une portée musicale avec les premières notes de la Marseillaise. La première musique avait commencé sous Charles X, la seconde naquit sous Napoléon III, il fallait accorder la bannière avec la 3^{me} république.

Cette bannière a donc 46 ans ; elle fut bien retapée par Madame Georges Delebart il y a quelques années, mais depuis, elle est dans un état de délabrement qui inspire la pitié. N'y aura-t-il pas une belle âme dont la pitié se traduira par le don d'une nouvelle bannière ?

« Puisse cet appel être entendu avant le mois de Mai ».

J'sus d'Acq Monsi.

Mort de
M. Gaston BOULONNAIS
Maître-imprimeur,
Médaille Militaire
et Croix de Guerre 1914-1918

La population a appris avec stupeur, la mort de M. Gaston Boulonnais, maître-imprimeur bien connu dans la région, qui succomba après quelques jours de maladie, à l'âge de 58 ans.

Né à Hesdin (Pas-de-Calais), le 13 mars 1893, M. Boulonnais, qui travailla depuis toujours dans l'imprimerie, vint s'installer en 1936, à Ascq où il s'était acquis la sympathie de tous.

Homme affable, honnête et conscientieux, il aimait son travail et aussi rendre service à tous.

Ancien combattant valeureux il servit pendant la guerre 1914-18 dans les corps du 1^{er}, du 401^{er} et du 115^{er} Régiment d'infanterie connut les campagnes glorieuses de Verdun, d'Alsace, de Champagne et de la Somme, fut blessé à deux reprises et fit l'objet de quatre élogieuses citations dont voici la dernière :

« Soldat brave et courageux, sujet d'élite d'une bravoure exemplaire, agent de liaison d'un dévouement exceptionnel : au cours du combat du 24 octobre 1916, ayant été blessé en allant transmettre un renseignement, a accompli sa mission malgré une blessure assez grave pour lui rendre la marche très pénible. N'a été se faire panser qu'après avoir rempli sa mission ».

La croix de guerre avec palmettes et la médaille militaire devaient récompenser ses actes de bravoure.

Proposé pour la croix de la Légion d'honneur, il n'aura plus la satisfaction de recevoir cette valeureuse distinction, la plus glorieuse pour les haut faits d'armes d'un héroïque soldat.

M. Gaston Boulonnais était de plus, titulaire de nombreuses distinctions et médailles intégraliées dont jamais il ne s'en était énorgueilli.

A son épouse, à sa famille, « Le Cri d'Ascq » présente l'expression de ses sentiments de condoléances.

obtenir et puis lorsque l'on vous dira que l'ordre de priorité.

Enfin, bref, la voiture est maintenant à Ascq et dimanche M. et Mme Dillies-Henneuse auront l'agréable plaisir d'en prendre possession.

Tout vient à point à qui sait attendre !

Une réception se déroulera à l'occasion de cette « remise de 4 CV » ce dimanche, vers 12 h. Rendez-vous à 11 h. 45 au siège.

1856



1951

Lauréat du concours des Maréchaux-Ferrants,
M. Albert BAJART a fait l'objet l'autre dimanche
d'une charmante réception



Après la cérémonie, le groupe des participants entourant M. Albert Bajart et les membres de sa famille.

(Suite page 2)

Elle est là !



Elle est là ! Vous vous demandez qui ou quoi ? Eh bien ! la 4 CV, le premier lot de la grande tombola de l'U.S.A. !

Elle a mis le temps, direz-vous... depuis fin août que la tombola est tirée et que les gagnants sont connus, pour joindre la localité.

Ce n'est pas que la distance (250 km) était excessive, mais bien plutôt parce que les 4 CV sont difficiles, nous a-t-on dit, à

Disons que le cabaret Benoit Meurisse qu'on appelait plus

M. Albert BAJART a fait l'objet d'une charmante réception

(Suite de la première page)

La salle des réceptions de la mairie fut le théâtre, l'autre dimanche, d'une charmante et sympathique réception, donnée en l'honneur d'un maréchal ferrant bien connu : M. Albert Bajart, lauréat avec le 2^{me} prix du concours des maréchaux à la Foire commerciale de Lille.

M. Dumortier, maire, présentait tout d'abord, au nom de la population, ses félicitations à M. Bajart, exprimant la fierté de tous de connaître parmi les Ascquois, un lauréat parmi les nombreux artisans qui participèrent au concours de la Foire commerciale.

Le diplôme et la médaille furent ensuite remis au récipiendaire ainsi qu'un prix de 3.000 fr., en espèces, tandis que des fleurs étaient offertes à M^{me} Bajart. Au nom du syndicat agricole, M. Emile Follet, président, s'associa aux félicitations de la municipalité, reconnaissant à juste titre, les qualités professionnelles du nouveau décoré.

M. Picavet, responsable de la section agricole à la Foire commerciale de Lille, après avoir accusé certaines personnalités lilloises, retenues par ailleurs, par la des maréchaux ferrants, de la place qu'ils tiennent dans la vie agricole et des services qu'ils rendent dans ce domaine. En félicitant M. Bajart, il rendit aussi hommage à tous ceux qui, dans cette profession, l'une des plus anciennes de l'artisanat, font œuvre utile pour la prospérité de notre agriculture.

Il appartint au lauréat de clore la série des discours. Il le fit, en termes éloquents, tout en rappelant l'activité des maréchaux ferrants à travers l'histoire et magnifiant le rôle qu'ils tinrent autrefois dans notre pays et ailleurs. En termes émus il remercia la municipalité de la réception dont il était l'objet, ainsi que les membres du syndicat agricole, les maréchaux et charrons présents pour leur témoignage de sympathie à l'occasion de la remise du diplôme, sans oublier la Foire commerciale de Lille qui avait bien voulu déléguer l'un de ses membres organisateurs à cette cérémonie.

Comme il est de coutume, un vin d'honneur fut offert à tous, et un « vivat flamand » chanté en l'honneur du lauréat.

Le CRID'ASCO peut être reçu gratuitement par les Soldats de la Commune, où qu'ils se trouvent.

Aux familles de faire parvenir l'adresse des leurs, à M. Auguste STEPE carrière Rousseau ASCQ

ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS

L'Association des Anciens Combattants vous offre au profit de sa caisse de secours Deux Grandes Séances Cinématographiques qui auront lieu les 28 Février et 1^{er} Mars, à 20 heures, au Cinéma Rex.

Au programme : Un grand grand film d'action « L'Escadron Blanc ».

Prix unique : 50 frs - Location des places au Cinéma Rex.

Venez-y nombreux...

Merci à l'avance.

LA VIE DANS NOS SOCIÉTÉS

à l'Avenir Musical

...DU FOND DU CŒUR

La commission remercie bien sincèrement la population pour le bon accueil et la générosité dont elle fit preuve à l'occasion de la perception des cotisations annuelles, elle l'assure de tout son dévouement pour faire face aux nombreux services que la commune attend de la société.

...AUJOURD'HUI

C'est ce dimanche à 16 heures salle des fêtes qu'aura lieu le Grand Gala de Music-Hall déjà annoncé dans les précédents numéros de ce journal ; la commission informe le public que la séance commencera exactement à l'heure fixée que le programme de tout 1^{er} ordre se déroulera sans interruption et qu'il sera animé par les vedettes de la Radio et de la Télévision. Fantai-

sistes - Equilibristes - Jongleurs - Clowns Musicaux et parodistes, Chansonniers, rien que des numéros de Music-Hall et jeux radiophoniques amusants.

Malgré la qualité du programme la commission des fêtes a fixé le prix des places à la portée de tous : 200 - 100 et 50 frs. La location reste ouverte à la salle des fêtes ce dimanche à partir de 9 heures, de même les places peuvent se faire numérotées jusqu'à midi. Invitation cordiale à tous nos amis, les portes seront ouvertes à 14 heures 40.

...DIMANCHE 3 MARS

A l'occasion de la Mi-Carême un Grand Bal travesti sera organisé à la salle des fêtes. 3.000 frs de prix récompenseront les costumés, la 1^{re} prime est fixée à 1.200 frs, que les amateurs se préparent, les danseurs et curieux y trouveront leur distraction.

...RAPPEL

Nous rappelons à nos musiciens, tambours et clairons qu'à l'occasion du Concert de ce dimanche ils se réuniront au siège d'où le départ est fixé à 15 h. 30.

Voitures d'enfants - Poussettes - Landaus Pliants

37, Boulevard Carnot - LILLE

à 500 mètres de la Gare

à côté du Grand Théâtre

Remise à tout porteur de cette

annonce

Lits et Meubles d'enfants - Chaises - Parcs

Bonne Maman

Les Jocistes d'Ascq ont créé l'ambiance dimanche à l'hôpital de Seclin

Les jocistes d'Ascq ont dimanche dernier, à l'hôpital de Seclin en compagnie des jeunes de Baisieux, Sainghin et Censoing, offert aux 200 vieillards et malades, quelques heures de gaieté et de réconfort moral.

Dans la semaine qui précédait leur visite, ils collectèrent ce que la générosité des familles ascquoises avait bien voulu leur donner et par leur action, recueillirent ainsi de nombreux dons en nature et en espèces.

La population ne peut qu'en être félicitée et les jocistes lui en sont particulièrement reconnaissants.

Mais les dons ne constituèrent pas eux seuls, l'important résultat des collectes. Les jocistes firent de plus des efforts sur eux-mêmes, et des sacrifices méritoires afin d'apporter une contribution personnelle à la noble tâche qu'ils s'étaient assignées.

A Seclin, les vieillards comme certains malades furent gâtés par les friandises certes, mais aussi par l'abondance des livres de lecture et d'autres dons en nature.

Ajoutons à cela — et le groupe d'Ascq s'y distingua tout particulièrement — que les jocistes recréeront de la plus vivante des manières leurs protégés par des sketches, chansons, saynètes et clowneries les plus désolantes.

Pendant quelques heures, l'ambiance, qui régna dans la salle, fut extrêmement joyeuse et bien des vieillards et des malades se rappelleront avec plaisir cette après-midi joyeuse avec les jocistes du Pévèle et du Mélantois.

Les personnes ayant demandé la Brochure « J'ACCUSE » peuvent en disposer à L'IMPRIERE RENÉ BOULONNAIS Place de la Gare, Ascq

Les Manilleurs d'Ascq sont les plus forts

Les bonnes traditions ne se perdent pas, et les ducasses à pierrots reprennent leurs droits. Ce fut l'enjeu de la partie amicale qui opposait les équipes de manilleurs d'Ascq et de Baisieux. Réunis au café Montois les 48 joueurs s'affrontèrent durant 3 ou 4 heures pour une question de suprématie. Dans une ambiance extraordinaire les différents « tapis » ont vibré des exclamations des adversaires et la lutte fut serrée.

Cependant quelques tables furent plus facilement favorables au succès et les joueurs ne virent pas beaucoup de jeu, face à leurs vis-à-vis plus heureux.

A l'issue de la soirée les joueurs ascquois remportaient la décision par 45 victoires à 39 soit avec six points de plus. L'honneur du repas leur était offert laissant le soin aux joueurs locaux de régler l'addition. On peut cependant dire que sans l'écrasante défaite des frères Montois, qui perdirent les sept parties, le jeu se déroulant en douze tables de chacune sept jeux, l'équipe locale eut peut-être remporté la décision. M. Dumortier, maire d'Ascq, remercia en termes élogieux le comité de Baisieux, M. Libre, d'Ascq lui succéda et félicita l'assistance du bel esprit de cordialité qui l'animait. La soirée se termina dans la gaîté et dans l'espérance de se retrouver le 11 mars à Ascq pour la revanche.

La radio même s'en est emparée et fit goûter dernièrement à ses auditeurs, les belles pages de cette œuvre pour laquelle le Cercle dramatique a obtenu l'autorisation de jouer dans le courant du mois de février ou de mars.

C'est dire que les acteurs se sont employés à mettre rapidement au point ce magnifique spectacle dont la présentation aura lieu les dimanches 25 février et 4 mars, en la salle des œuvres.

Il ne fait aucun doute que « Maître après Dieu » connaîtra le plein succès escompté, car l'œuvre est admirable et pourtant à souhait.

MENAGERES, pour tout ce qui concerne l'Alimentation Générale le Galvanisé - l'Aluminium la toile cirée - le balatum les Vins et Liqueurs Qualités supérieures

Prix les meilleurs adressez-vous aux COOPERATEURS DE FLANDRE ET D'ARTOIS Gérant : M. VERDIERE 106, rue Gaston Baratte ASCQ

VENTE A TOUS Ristourne aux Coopérateurs

Union Fraternelle

Le Conseil d'administration s'est réuni le 21 février 1951, à 20 h., sous la présidence de M. Paul Logez.

M. Vanmoerbèke, secrétaire, donne lecture du procès-verbal de la réunion de Novembre et entretient le Conseil des sociétaires malades.

M. A. Smets, trésorier, présente ensuite le bilan de l'exercice 1950 qui est adopté à l'unanimité par le Conseil et la commission de contrôle.

Le président félicite le trésorier pour la tenue impeccable des livres.

L'Assemblée Générale annuelle est fixée au 18 mars 1951 à 15 heures 30.

Après un cordial échange de vues, le président lève la séance à 21 heures 30.

Le Bal de l'U.S.A.

Dimanche 11 Mars, l'U.S.A. donnera son premier bal de l'année à 20 h. 30, salle des fêtes, avec le concours du Geno et son Ensemble.

L'ambiance y sera comme de coutume, c'est-à-dire joyeuse et pleine d'entrain.

Qu'on se le dise !

UN « MONT-LOUIS » se boit chez DUTAILLY Café-Tabac Siège de l'U.S.A.

« Maître après Dieu »

Le Cercle dramatique interprétera les dimanches 25 Février et 4 Mars, l'œuvre émouvante de Jean de Hartog, cet écrivain hollandais dont « Maître après Dieu », l'une de ses dernières créations, vient de tenir la scène au Théâtre parisien de la « Gaieté-Montparnasse ».

« Maître après Dieu », qui fut représenté pour la première fois à Paris, le 9 octobre 1948, au Théâtre Verlaine, n'a recueilli depuis que des critiques louangées sur le fond et la forme de la pièce.

La radio même s'en est emparée et fit goûter dernièrement à ses auditeurs, les belles pages de cette œuvre pour laquelle le Cercle dramatique a obtenu l'autorisation de jouer dans le courant du mois de février ou de mars.

C'est dire que les acteurs se sont employés à mettre rapidement au point ce magnifique spectacle dont la présentation aura lieu les dimanches 25 février et 4 mars, en la salle des œuvres.

Il ne fait aucun doute que « Maître après Dieu » connaîtra le plein succès escompté, car l'œuvre est admirable et pourtant à souhait.

Jardins Populaires de France

Jardiniers,

La Société des Jardins populaires de France est à votre disposition pour vous livrer les graines que vous avez besoin pour votre jardin.

Faites-vous servir 61, Rue du Général Leclerc, tous les jours à partir de 18 heures.

LES DALLES MULLIEZ USINE A ASCQ (NORD)

Nous nous tenons à votre disposition pour votre choix de notre nouvelle gamme de fabrication

Pourquoi réfléchir ? notre fameux pâtissier ascquois vous attend

HOUTTE dans sa qualité aucune comparaison n'est à faire

Pâtisserie - Confiserie - Glace Rien que du premier choix

Les deux «visages» de l'USA

Manque de combativité...

U. S. A. - Stade Roubaïsien (2-6)

Pour avoir refusé de lutter, l'U.S.A. s'est vu infliger dimanche sa plus sévère défaite en championnat, et cela par un excellent Stade Roubaïsien.

On invoquera, bien sûr, l'absence d'un gardien vraiment digne de ce nom ! Celui qui tint ce poste fit ce qu'il put. On ne pouvait lui demander l'impossible, bien qu'il se défendit courageusement.

L'équipe ascquoise, quant à nous, eut le grand tort de baisser de pied dès le premier but.

Jouer « battu » n'est pas une

solution pour éviter le pire. Pourtant la défense roubaïsienne n'était pas invulnérable et l'on ne comprend pas pourquoi les avants ne tentèrent pas plus souvent leur chance et ne donneront pas le maximum.

Les Roubaïsiens ne manquèrent pas de profiter de cette occasion inattendue, et par 6 fois contre 2 aux ascquois concrétisèrent une victoire que nous aurions tort de critiquer.

Dommage pour l'U.S.A. qu'elle n'ait pu disputer sa chance avec ses meilleurs atouts.

...et volonté de vaincre

U. S. A. - E. S. Mouvaux (5-3)

L'U.S.A. a vaincu dimanche et nous espérons qu'elle n'en restera pas là.

Gagner par 5 buts à 3 paraît un résultat peu probant, surtout lorsque l'équipe victorieuse joue sur son terrain...

C'est du moins ce que doivent penser bon nombre de sportifs, à la lecture du résultat, mais lorsqu'ils apprendront que les Ascquois étaient menés par 3 à 1 à la mi-temps et qu'ils mar-

quèrent quatre fois dans le second temps, dominant leurs adversaires dans tous les compartiments, ils comprendront que le 5 à 3 en faveur de l'U.S.A. est bel et bien honorable et encourageant.

Souhaitons que les avants ascquois connaissent chaque dimanche autant de réussite et que la défense retrouve la forme qu'elle possédait en début de saison.

RENCONTRES sur terrain du premier nommé

25 Février 1951
à 10 heures

U.S.A. jun. - Amicale J.-Jaurès

à 15 heures

1/8^{me} FINALE COUPE DEFFRENNE

U.S.A. 1 A - E.C. Cysoing

4 Mars 1951

à 8 heures 45

O. Marcquois - U.S.A. jun.

à 10 heures

U.S.A. 1 B - Les Jeunes Roubaix

à 15 heures

Les Jeunes Roubaix - U.S.A. 1 A

11 Mars 1951

à 8 heures 45

L.O.S.C. - U.S.A. jun.

à 15 heures

A.S.C. Helleennes - U.S.A. 1 B

à 15 heures

U.S.A. 1 A - A.S.C. Helleennes

18 Mars 1951

à 13 heures 30

S.C. Wattrelos - U.S.A. 1 B

à 15 heures

S.C. Wattrelos - U.S.A. 1 A

pour l'aménagement de la chapelle de Notre-Dame de Montaigu dans l'église.

Dans un chapitre 1^{er} Pierre Norman énumère par article toutes ces possessions avec leurs revenus. Ces revenus de l'église sont contenus en 13 articles.

Dans un chapitre 2^{me}. Il énumère les droits honorifiques des marguilliers et des pauvrisseurs.

Il parle de la reddition des comptes, des revenus de la Chapelle Notre-Dame de la recommandation des défunt à la messe, des sonneries de cloches, des ornements d'église, des quêtes, du règlement des offices, des places à l'église, des bans.

Dans un chapitre 3^{me}. Il énumère les charges de l'église, notamment envers l'abbaye de Cysoing et la seigneurie de Flers.

Il nous donne dans un appen-

dice les noms des donateurs

DIMANCHE 25 FÉVRIER
Salle des Fêtes à 16 heures
L'AVENIR MUSICAL
vous invite à son
Super Gala de Music-Hall

Le Tennis-Club ouvrira sa saison le dimanche de Pâques

La commission du Tennis-Club s'est réunie, en présence de M. Pierre Beaucamp, président de l'U.S.A., de MM. Vandenberghe, Delahaye, Macquet et Duquesnoy, en vue de préparer la prochaine saison du club.

Après avoir évoqué les difficultés d'ordre matériel et financier qui marquèrent la création du club et examiné la situation financière actuelle, la commission arrêta l'ouverture du terrain de jeu au dimanche de Pâques.

Entre temps, des travaux tendant à l'amélioration du court, seront réalisés.

Le droit d'entrée (500 frs) par famille et la cotisation annuelle (300 frs) ont été maintenus au même taux que l'an dernier.

La commission, d'autre part, s'est attachée à rendre la saison attrayante pour tous, en décidant l'organisation d'un tournoi de simples et doubles, au sein du club, et de faire disputer vers juin-juillet quelques rencontres amicales avec des clubs voisins.

Il n'est pas impossible que le Tennis-Club Ascquois participe au championnat du Nord, par séries, afin de susciter parmi ses membres une certaine émulation qui ne peut leur être que profitable.

Pour les inscriptions s'adresser à MM. Ch. Delahaye ou Jacques Manche.

Enfin, cette année, le club organisera une brillante soirée dansante, à l'image de la nuit de « Nord France », dont on se rappelle l'éclatant succès en 1950.

Pour vos travaux Funéraires pierres, marbres et granit de toutes provenances Spécialité de Caveaux et Citerne en ciment armé adressez-vous à la MAISON WULLEPUTTE

75, rue J.-Bte Lebas - ASCQ

Téléphone : 25

pour l'aménagement de la chapelle de Notre-Dame de Montaigu dans l'église.

On y trouve également des notes sur les événements importants de la paroisse d'Ascq à partir du 7 Octobre 1671.

Ce registre contient également la liste, rue par rue, de toutes les maisons avec leurs habitants : Le chemin de l'Estrielle, la Ribourue, la via vérédi (verte rue), la rue de Tournai, le chemin du moulin à Volle, la Maisonneuve, la Croix de Villiers, le Tri Delvas, le Quennelet.

Il y avait à Ascq en 1678, 95 foyers. Combien y avait-il d'habitants ? Malheureusement toutes les données sont tellement mal écrites, d'une écriture tellement fine, qu'il a fallu travailler à la loupe pour en obtenir quel-

Le basket-ball à la J. F. A.

D'un dimanche...

Dimanche 11, se sont déroulés sur le terrain de la J.F.A., deux matches de basket-ball comptant pour le championnat U.F.O.L.E.P.

L'équipe 1, qui recevait Wavrin, dut s'employer à fond pour imposer son jeu à la courageuse équipe de Wavrin qui, après 10 minutes de jeu, menait par 14 à 7. A partir de ce moment la J.F.A. se reprit et, point par point, arriva à « coiffer » Wavrin avant la mi-temps (21 à 19 en sa faveur). En seconde mi-temps, la J.F.A. s'imposa nettement, malgré les contre-attaques rapi-

des de son adversaire. Score final 45 à 24.

L'équipe 2, qui recevait sa correspondante de Forest, a obtenu sa première victoire de la saison, devant une équipe courageuse, mais trop jeune pour s'imposer dans un championnat senior. Score final : 29 à 18 (Métemps : 22 à 12).

L'équipe féminine, en déplacement à Ronchin, a réussi à s'imposer et à prendre une revanche du match aller, en battant l'équipe locale par le score de 14 à 8.

...à l'autre

L'équipe 2 se déplacera à Cysoing, à 10 heures.

L'équipe féminine est exemplaire.

Pour la qualité de vos VINS et de vos LIQUEURS à des prix imbattables adressez-vous chez

Paul THIEFFRY
Rue Gaston-Baratte

Dépositaire de la Maison STIEN Henni à Cysoing Renommée dans toute la Région

CLASSEMENT GENERAL

	J. G. N. P. Ps
1. Ascq	12 11 0 1 34
2. Ronchin	12 9 1 2 31
3. Haubourdin	11 8 0 3 27
4. Seclin	13 6 0 7 25
5. Hallennes	11 6 1 4 23
6. Phalempin	11 6 0 5 23
7. Wattignies	12 5 0 7 22
8. Wavrin	12 4 0 8 20
9. Trams	11 1 0 10 11
10. Forest	10 1 0 9 10

Hallennes compte 1 forfait. Trams compte 2 forfaits. Forest compte 2 forfaits.

Pour vos Réparations de Pneus et Chambres Vos Pneus neufs livrés rapidement Montages agrafes disponibles STOCK MICHELIN voyez le spécialiste du Pneu E. DELVAL

101, rue des Epoux-Labrousse ANNAPPES

ASCQ, à travers les âges

L'ADMINISTRATION MUNICIPALE

Il n'y avait donc pas de secrétaire de mairie avant la Révolution, et c'étaient les Curés qui tenaient les registres de l'Etat civil.

Pierre Norman curé d'Ascq de 1671 à 1711, a usé du même procédé que son prédécesseur pour nous transmettre une foule d'indications que nous lisons aujourd'hui avec un certain intérêt.

Dans le registre 4 des baptêmes de 1675 à 93, il a utilisé les pages blanches, le registre étant terminé en 1693, pour mentionner en 1694 tous les droits et possessions de la paroisse d'Ascq ainsi que les redevances à l'abbaye de Cysoing : droits et redevances qui ont cessé avec la Révolution, l'abbaye de Cysoing ayant été brûlée, les moines dispersés et tous les biens confisqués au profit de l'Etat.

WarqVI neoMista. Ce jour-là dom Louis Warquin nouveau prêtre, (nouveau chronogramme qui donne le nombre 1673 - année de l'ordination comme on le verra plus loin)

(sacerdos enim Duaci a Reverendissimo Tornacensi 23^e mensis decembris anni 1673 inunctus fuerat) il avait été ordonné prêtre à Douai par le Réverendissime (évêque) de Tournai le 23^e du mois de décembre 1673).

prIMItias Deo patri In AsCa IanVarIo Ineunte obtVLIt. offrit ses prémices à Dieu le Père, à Ascq au début de Janvier. (Ce dernier chronogramme donne 1669. Que signifie-t-il ? peut-être l'année d'ordination de Maître Norman, auteur de ces lignes curé d'Ascq depuis le 5 Octobre 1671).

erat hic Insulensis, mihiique antiqua sollicitudine conjunctus.

Il était Lillois et m'étais uni par une ancienne amitié.

J'sus d'Acq Monsi.

CALENDRIER DES FÊTES 1951

Dimanche 28 Janvier ...
 Dimanche 4 Février ...
 Dimanche 11 Février ...
 Dimanche 18 Février ...
 Dimanche 25 Février ...
 Dimanche 4 Mars ...
 Dimanche 11 Mars ...
 Dimanche 25 Mars ...
 Dimanche 8 Avril ...
 Dimanche 15 Avril ...
 Dimanche 22 Avril ...
 Dimanche 29 Avril ...
 Mardi 1^{er} Mai ...
 Dimanche 6 Mai ...
 Dimanche 13 Mai ...
 Dimanche 20 Mai ...
 Dimanche 27 Mai ...
 Dimanche 10 Juin ...
 Samedi 16 Juin ...
 Samedi 30 Juin ...
 Dimanche 1^{er} Juillet ...
 Dimanche 8 Juillet ...
 Samedi 28 Juillet ...
 Dimanche 29 Juillet ...
 Lundi 30 Juillet ...
 Dimanche 26 Août ...
 Lundi 27 Août ...
 Dimanche 9 Septembre ...
 Dimanche 16 Septembre ...
 Dimanche 23 Septembre ...
 Dimanche 30 Septembre ...
 Dimanche 7 Octobre ...
 Dimanche 14 Octobre ...
 Dimanche 21 Octobre ...
 Dimanche 28 Octobre ...
 Dimanche 4 Novembre ...
 Dimanche 11 Novembre ...
 Dimanche 18 Novembre ...
 Dimanche 25 Novembre ...
 Dimanche 2 Décembre ...
 Dimanche 9 Décembre ...
 Dimanche 23 Décembre ...
 Lundi 24 Décembre ...
 Lundi 31 Décembre ...

ALIMENTATION GÉNÉRALE
 Légumes, Fruits et Primeurs
 Vins et Alcools
 André MERCIER
 4, Rue Masséna — ASCQ
 (Quennelet)

CONSTRUCTIONS MÉCANIQUES
 SERRURERIE
 Charpentes Métalliques - Hangars
 CHAUFFAGE CENTRAL
 SANITAIRES
 Vve BEAUCAMP et Fils
 ASCQ

État Civil

du 16 Janvier au 15 Février 1951

Naissances :
 Cornille Bernard, né le 11 Février 1951, rue Charles Ronsse, 39.

Décès :
 Courcelle Arthur, 70 ans, rue Jean-Baptiste Lebas, 50 - Veuve

BETON ARME
 Travaux en Ciment - Pavement
 Revêtements - Escaliers en granit - Simili Pierre
 Clôtures et tuyaux en Ciment
 C. CORA
 Rue du P. Doumer
 ASCQ (Nord)
 Téléphone : 107 Ascq

VINS ET SPIRITUÉUX
 Grains - Engrais et Tourteaux
 CASTELAIN-DEVOS
 ASCQ (Nord)
 Tél. : 1 C.C.P. Lille 33-15

Chocolat
 Bouquet d'Ors
 UN RÉGAL
 ETABLISSEMENTS ROUSSEAU
 Frères
 ASCQ (Nord)

Des belles économies !
 Mais oui !!!... Vous en ferez en devenant client des
DOCKS DU NORD
 Succursale
 101, Rue Gaston Baratte
 ASCQ
 Qualité supérieure
 Prix les meilleurs
 Nouvelle gérante :
 Madame Lucette DILLIES

ENTREPRISE
 DE MAÇONNERIE
 en tous genres
SOUFFLET-LETELLIER
 6, Carrière Rousseau
 ASCQ
 Carrelage - Cimentage
 Terrassement - Caveaux, etc...

"A LA BRIQUE D'OR"
 ALIMENTATION GÉNÉRALE
 BUVETTE
 Recommandée pour ses
 Cafés fins - Beurre et
 Fromage extra - Fruits
 33, rue des Fusillés
 ASCQ

MENUISERIE - EBENISTERIE
 Spécialité de Cercueils
Félix DECLERCQ
 Atelier : 1, rue P. Doumer
 ASCQ

RELAIS A L'EXCELSIOR
 chez
 Madame LACOMBE
 67, rue des Fusillés - ASCQ
 CAFE - HOTEL
 RESTAURANT
 Casse-Croûte à toute heure
 Garage - Essence - Gaz-oil
 Emplact
 ...et surtout bon accueil

EBENISTERIE
 MENUISERIE
 Cercueils
 Meubles sur commande
 Raymond LAMMERTYN
 Artisan
 139, rue Gaston Baratte
 ASCQ

Pour toutes vos
 ENTREPRISES DE CARRELAGES
 ET TRAVAUX DE BÂTIMENTS
 adressez-vous chez :
M. ANTOINE
 Entrepreneur
 RUE J.-B. LEVAS - ASCQ
 Prix sans concurrence

Pour tout ce qui concerne
 l'HORLOGERIE
 et la BIJOUTERIE
 ORFEVRERIE - JOAILLERIE
 COUTELLERIE
 adressez-vous
 en toute confiance à

René
CATOIRE-DASSONVILLE
 11, rue des Martyrs - ASCQ
 Téléphone : 19 Ascq
 Vente et Réparations de toute
 l'HORLOGERIE
 ELECTRIQUE
 PENDULES DE POINTAGE
 Toutes Réparations et toutes
 Transformations - Travail soigné et garanti - Achat d'or et
 d'argent - Echange

Une réputation
 faite par 20 ans de pratique
Maison A. DUSART
 6, rue J.-B. Lebas - ASCQ
 Téléphone : 74
 Installations
 électriques force-lumière
 Sonorisations - T. S. F.
 Cuisinières électriques et mixtes
 Laveuses et Essoreuses
 centrifuges
 Clôtures électriques

Carnet

L'ancien gonfleur de ballons, Marcel Defaut est l'heureux papa d'une charmante petite fille : Françoise... comme quoi tout arrive...

Les joueurs de l'U.S.A. se distinguent et Pierre Toussaint comme beaucoup d'autres vient de voir sa petite famille s'enrichir d'une Marie-Paule... Ah ! ces sportifs !

Enfin, notre dévouée pianiste Mme Carlier-Damide, est l'heureuse maman d'un petit garçon, qui paraît-il jouera du piano, et qui a pour prénom : Philippe. Qu'en pense le secrétaire de l'Avenir Musical : Paul Damide ?

Un petit Philippe est venu égayer le foyer de Raymond Florin, ancien joueur de l'U.S.A..

Nos meilleurs vœux à tous et... à bientôt... qui sera le tour du rédacteur....

Jugez et comparez nos travaux
 Les meilleures références de la
 région

DELEMARLE Père et Fils
 Entreprise de Sculptures
 Plâtrage et Cimentage
 9, rue J.-B. Lebas - ASCQ
 Prix imbattables

Dans votre intérêt pour avoir un carrelage de longue durée - adressez-vous à l'Entreprise de Carrelages et Revêtements

DURET & LEIGNEL
 (S.A.R.L.)
 37, r. Testelin - HELLEMES

POUR LES FETES
 En offrant un cadeau de parfumerie vous ferez preuve de goût, vous serez certain de faire plaisir

PAUL
 COIFFEUR DAMES - MESSIEURS
 66, Rue Gaston Baratte
 Dépositaire exclusif des produits
 « COTY »
 avec les célèbres parfums
 « PARIS » - « CHYPRE »
 « AIMANT » - « EMERAUDE »
 et une gamme complète de produits de toilette et de beauté

Téléphonie Automatique privée et à prise directe du réseau à Batterie Centrale à Intercommunication mixte Installation - Entretien

Lucien DHONNER
 Artisan agréé par l'administration des P.T.T.
 20 années d'expérience
 Horlogerie Electrique
 Distribution de l'heure à distance - Horloge de Pointage
 Signalisation
 17, rue du Maréchal-Joffre
 Téléph. : 65 ASCQ

GARAGE MAX FAYEN
 Agence Citroën
 22, route Nationale - ASCQ
 STATION DE GRAISSAGE
 REPARATIONS DE TOUS VÉHICULES
 AUTOMOBILES
 ET MOTEURS INDUSTRIELS

Le Gérant : Pierre BEAUCAMP.
 Imprimerie R. BOULONNAIS - ASCQ.

ELECTRICITE GÉNÉRALE
 Installations - Transformations
 LUMIÈRE FORCE
 Jean MULLIER
 ARTISAN
 81, Rue Faidherbe,
 LA MADELEINE

Histoires

MADAME A LA NOUVELLE BONNE.

— Ma fille encore une question ! Aimez-vous les chats ?

— Oh ! pour ça vous savez Madame, je ne suis pas difficile je mange de tout.

A L'HOTEL.

— Il n'y a pas de punaises dans le lit ?

— Non, mais on peut vous en mettre !

EN CLASSE.

— Dites-moi Edouard, qu'est ce qui arrose Paris ?

— Les arroseuses municipales m'sieu.

— Elève Durand parlez-moi de Lamartine ?

— Je veux bien m'sieu, mais n'allez pas le raconter au Père Martin !

Simon
 BOUCHER
 RUE GASTON-BARATTE

TRAVAUX DE COUVERTURES EN TOUS GENRES
LECLERCQ Fernand 18, rue Marceau
 ANNAPPE
 Atelier : 120, rue du Général Leclerc - ASCQ

UN MEUBLE
 MERVEILLEUX
 s'achète chez
 Paul BAISIEUX
 Rue J.-B. Lebas - ASCQ
 Maison de confiance

HABITANTS d'ASCQ
 Vous pouvez téléphoner les Dimanches et jours fériés pendant les heures de fermeture de 11 h. à 21 h. - Au
 Café Boudewyn
 Cinéma Rex

Votre Cordonnier...
Charles LEDOUX
 au Quatre Chemins - ASCQ

Dégustez les délicieuses Bières
 DUBUS-DEFONTAINES
 Tél. : 5 Hellemes
 ANNAPPE